

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.
Precios de abono
EN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.
Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16
SEDE: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados
Centro de Anuncios
Plaza de San Eulalia, núm. 10
Número suelto : : : 5 cént.
Id. atrasado : : : 10

ÁLBUMS

para tarjetas postales
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Postales artísticas

Se han recibido nuevos modelos en la
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

MIR

De tiempo en tiempo, á largos plazos, aparece Mir entre nosotros. Viene de Pollença, de un rincón de la montaña donde hace años vive á solas con sus planes, con sus cuadros y con sus luchas. Llega tostado, desgreñada la barba y siempre alegre. Baraja lo comparó un día en el *Imparcial* á un marinero. Y en algo tuvo razón. Más que en la estampa recuerda Mir en su alegría y en su humorismo á los que pasan la vida en el mar. El aislamiento no irremediablemente triste, es alegre también. Los que no han vivido solos no conocen esa alegría por idéntica razón que no conocen las nostalgias y las amarguras que la soledad lleva consigo. Alegría, de resignados, inofensiva que busca en los defectos y en los atojos del espíritu donde nace el objeto de las bromas, que en torno de sí no halla.

Hay que escuchar á Mir para comprender esa alegría. Es preciso oírle cuando refiere las peripecias de su vida de pintor. Y es necesario penetrar en sus obras y medir el esfuerzo de su trabajo para darse cuenta del consuelo que le presta esa alegría y la lucha que ha de sostener para salvarla en el aislamiento en que vive.

Porque cada obra significa en Mir una lucha y casi siempre un triunfo. Así se comprende que, muy joven aún, se vea ya en primera línea, entre los pintores de España. Mir es un eterno descontento. Toda la sinceridad con que admira ó perdona el trabajo de los otros se trueca en rigor contra sí mismo al mirar sus propias obras.

Por eso la vida de Mir es una absorción constante. Algunos se fijan en el desalino del artista, que se pasea por ahí con los tubos de colores en el bolsillo y el sombrero echado atrás. Y nadie repara en todo lo que ese abandono representa en un carácter como el de Mir, enemigo de la postura y del reclamo. Es muy natural que el que vive en plena soledad, enamorado de la luz, del mar y de los bosques, se olvide á veces de la corbata. Había Mir muy poco de su arte. Sus obras revelan lo que él no dice. En ellas seduce tanto como los esplendores del arte, algo que tal vez sea el fundamento del arte mismo: la fuerza y la juventud del alma del pintor que desde el mar grita soberana: ¡Así soy, así siento, veo así!

Así es. Pero su creación no se encierra en un patrón determinado, ni en una hora, ni siquiera en un género. Marca los aspectos más distintos del paisaje. En sus tres últimas obras, destinadas á figurar, con las de Russiñol en el nuevo Hotel, han visto algunos influencias inequívocas de Desgouvès, el pintor belga. Confieso que veo tan claro el influjo ese, influjo, que, á existir podría remontarse á algo más lejos que á las obras de Desgouvès. A los tapices, por ejemplo, donde, sin duda, el original artista de los pinos aureolados, encontró el caudal de su inspiración ingénuu. Más que el influjo de aquél ó del otro artista, se ve en los últimos lienzos de Mir la influencia de la Naturaleza como elemento decorativo,

que es lo que el pintor intentaba" y ha conseguido plenamente. Además en esos cuadros como en todos los suyos, está el Mir de costumbre, fuerte, vigoroso, poeta; temperamentoso como el suyo no necesitan limosnas.

Ese es el pintor que con un nombre ya indiscutible, ha buscado en Mallorca un refugio para su labor sin tregua; el insignificante que de tiempo en tiempo aparece entre nosotros. Echa un párrafo y se vuelve á sus montañas, al aire libre, que son y acaso sean toda la vida, el amor de sus amores.

M. SARMIENTO.

Adivinaciones científicas

La revista inglesa *Spectator* cita algunos ejemplos de adivinación realizados por novelistas y poetas que florecieron hace ya bastante tiempo.

El humorista Swift, en la tercera parte de los célebres *Viajes de Gulliver*, atribuye á los astrónomos de la fantástica ciudad de Laputa el descubrimiento de dos satélites del planeta Marte.

Ahora bien, en la época en que la novela se escribió, á ningún sabio se le había ocurrido pensar en la probabilidad de que semejantes satélites existan. Pero hoy más aún. Los astrónomos imaginarios ya citados establecían que las distancias existentes entre Marte y sus dos satélites eran iguales, respectivamente, á tres y á cinco veces el diámetro del planeta, y, además, que uno de los satélites realizaba su movimiento de revolución en torno de Marte en diez horas, y el otro, en veintinueve horas y media.

Tales afirmaciones resultaron confirmadas en lo substancial bastantes años después de haberse escrito los *Viajes de Gulliver*.

En 1877 el profesor Asaph Hall, con el auxilio del gran ecuatorial del Observatorio de Washington, comprobó la existencia real y efectiva de los dos satélites de Marte, adivinados por Swift.

Uno de ellos se encuentra á una distancia del planeta equivalente á diámetro y medio de éste, y el otro á tres diámetros y medio.

El primero efectúa su movimiento de revolución en siete horas y media y el otro en treinta.

Shakespeare adivinó también una ley física de suma importancia y trascendencia.

El descubrimiento de la ley de la gravitación universal se efectuó, oficialmente, en 1685, en tanto que Shakespeare en 1609, y en el drama *Frodo y Cresida*, acto IV, escena II, ponía en labios de uno de sus personajes la frase siguiente: «Mi amor es como el centro de la tierra, que atrae á él todo lo existente.»

Además de los hechos consignados, resulta que la utilización del aire comprimido y la navegación submarina fueron predichos mucho antes de ser descubiertos, por Ben Jonson.

Cyrano de Bergerac anunció la navegación aérea y el fonógrafo, y, finalmente, Fenelon, en 1690 y en su *Viaje supuesto*, describió la fotografía.

Antiguallas

(En visperas del derribo)

Preguntaba alguien, estos pasados días, por el paradero de tres grandes escudos heráldicos de mármol que estuvieron colocados, hasta hace pocos años, sobre el lienzo exterior de muralla de la Puerta Pintada.

Nuestro colega el *Diario de Mallorca* contesta á aquella pregunta, y añade algunas indicaciones de índole arqueológica, dignas de tenerse en cuenta ahora, al empezar el derribo de nuestras antiguas fortificaciones.

Hé aquí la interesante nota, que suscribe *Un Viejo*:

«Los tres escudos de armas que á principios del pasado siglo adornaban la parte superior de la Puerta Pintada, en el portal que mira hacia el foso, fueron quitados del muro de escarpa hacia la mitad de dicho siglo, á petición del señor Ingeniero civil D. Antonio López; por haberse observado en uno de ellos un movimiento que constituía una amenaza para los transeúntes, á causa de estar ya oxidadas las grapas de hierro que

los sujetaban al muro. Los tres escudos fueron retirados por el ramo de Ingenieros militares y depositados en la plaza baja que existe vecina al poivorin llamado de la Arrinconada, en donde es probable que permanezcan aún.

Á propósito de restos arqueológicos, debemos llamar la atención de nuestro Ayuntamiento sobre otras obras ó restos dignos de ser conservados, al hacer desaparecer el Baluarte de Zanoguera y sus cortinas vecinas.

En el interior de dicho baluarte quedan aún porciones de muro del antiguo recinto árabe, que fueron utilizados como revestimiento de los nuevos terraplenes; y en ellos se encuentran tal vez algunas piedras notables, no visibles hoy día.

Sobre la parte inferior de la Puerta Pintada existe una lápida muy bien conservada con una inscripción propia de aquella época, que acredita la religiosidad de los palmasanos; la cual es digna también de ser guardada en algún museo arqueológico. En la parte destinada hoy á camino cubierto existe también una cruz de piedra, monumento que conmemora la muerte del Virrey don José de Torres, el cual según una nota del *Cronicon Mayoricense* cayó allí despedido el día 29 de Mayo del año 1645.

La nota dice lo siguiente: «En la noche de este día salió el Virrey D. José de Torres á cierta diligencia, y hallándose frente al baluarte de Zanoguera, cerca la Puerta nueva de Jesús (*Puerta Pintada*) se le desbocó el caballo y cayó con su ginete en el foso de la muralla, muriendo aquí en el acto y sobreviniendo el Virrey á la caída hasta el 1.º de Agosto en que falleció, con gran sentimiento general, y habiéndose celebrado numerosas rogativas por su restablecimiento: dijese que habían puesto azogue en la oreja del caballo, etc.»

La tradición añade que iba á perseguir una cuadrilla de malhechores que infestaban los caminos de la isla y que la misma cuadrilla al saber su fallecimiento se presentó á indulto, en demostración de su sentimiento.

Este sencillo monumento quedará en mitad de la nueva calle de cuarenta metros que determinará la Ronda del Ensanche; y rodeado con una tarima y una sencilla reja de hierro constituirá un adorno de la nueva calle, á la vez que un apartadero ó punto de inmunidad para los peatones que tengan que atravesarla.»

El problema Gibraltar

En el último número de la revista *Nuestro Tiempo* se publica un notable artículo del Sr. Maura y Gamazo, en el que se analiza el problema de Gibraltar, y decimos problema porque para nuestro país tales caracteres tiene.

El articulista habla del influjo que sobre nosotros ejerce el territorio de que son dueños los ingleses, y dice:

«Este foco, esencialmente anglófilo, irrada en las comarcas vecinas, españolas y africanas, la afición á todo lo inglés, cuando no el desprecio á todo lo español. Gibraltar no produce nada que sea primera materia; lo importa todo, y siendo el mercado más rico de la comarca, los intereses en ella creados nacieron y viven al amparo del Peñón. No hablemos ya de los 6.000 obreros de los diques, de los cuales más de 1.000 han adoptado la nacionalidad inglesa, residiendo, sin embargo, en territorio español; ni de los muchos otros que trabajan en industrias privadas, los cigarreros, por ejemplo; no hablemos tampoco, que ello vendrá, de la serie de enlazadas Empresas dirigidas por Mr. Morrison, ni de las propiedades recientemente adquiridas por ingleses en la bahía de Algeciras, algunas de ellas á precios fabulosos. Quieren los ingleses reducir á límite fijo la población civil de la colonia, y lo consiguen mediante el sencillísimo procedimiento de negar el permiso para nuevas edificaciones y de renovar los contratos de arrendamiento ó inquilinato de la propiedad urbana, que está casi toda en manos del Estado.»

Continúa hablando de los medios con que la acción inglesa se dilata en los hogares españoles cercanos á la colonia y como ésta favorece intereses que España mira con desdén, en perjuicio propio.

«Ejerce Gibraltar el monopolio en el

comercio del Estrecho; sólo en Cádiz halla un puerto que con el suyo puede competir, y aun entre ambos es desigual la lucha. Por ejemplo: un barco que vaya sólo á carbonar, paga en Cádiz 72'50 pesetas de practicaje de entrada, 68'75 de practicaje de salida (de noche se duplican estos derechos) y 80 pesetas de Aduanas; ninguno de estos gastos se tienen en Gibraltar, donde sólo se satisfacen por derechos de fondeo dos chelines por cada 100 toneladas de registro, sin que la suma total exceda nunca de cuatro libras esterlinas. Resulta así anulado el comercio de cabotaje, y las mercancías españolas entran en España como procedentes de la colonia inglesa; por eso los géneros de punto catalanes son más baratos en Gibraltar (adonde llegan sin más gastos que los fletes) que en Algeciras, donde es fuerza cobrar, ó los transportes en ferrocarril desde Cataluña, ó los derechos de Arancel, que satisficieron como si fuesen mercancía extranjera.»

El país y la administración

Con este título publica *El Correo* el siguiente artículo, en contestación al que apareció en las columnas de *El Imparcial* pocos días antes:

«Con indudable oportunidad ha tratado recientemente *El Imparcial* de las deficiencias que se advierten en los distintos servicios de la administración, fijándose especialmente en lo que ocurre en provincias.

Es evidente que al lado de funcionarios probos é inteligentes, con noción exacta de sus deberes y de los respetos á que el público es acreedor, es harto frecuente encontrar otros que desconocen ú olvidan el verdadero carácter de sus relaciones con los ciudadanos que sin recomendación especial acuden á solicitar el despacho de los asuntos que les interesan.

Pero aun admitiendo este hecho, desde luego bastante lamentable, conviene tener presente que no está ahí la verdadera raíz del mal que se desea corregir. Más que de deficiencias del personal, adolece nuestra máquina administrativa del vicio de origen de una organización defectuosa, arcaica, y por consiguiente en pugna muchas veces con los intereses que debía promover y fomentar.

Algo se viene haciendo por los gobiernos á fin de suprimir las trabas con que á diario tropiezan el industrial y el comerciante en la Administración, siendo así que nutriéndose ésta y obteniendo sus medios de existencia de la prosperidad del país, debía ser la primera en facilitar su desarrollo. Lo hecho es, en realidad, tan poco, no obstante el paladino reconocimiento de la necesidad de reformar el procedimiento administrativo, que el mal continúa en pie, dando lugar á las justificadas quejas de que se hacen eco algunos colegas.

En cuanto á los empleados, mayor daño, creemos nosotros, que la inmoralidad, producen en las oficinas públicas la indolencia y la ineptitud, cuyos efectos desmoralizadores en el personal trabajador y entendido son innegables.

Justo es reconocer que en esta parte la labor de los ministros, por regla general, de algunos años acá, ha sido más importante y beneficiosa que en la reforma administrativa, ó según más generalmente se dice, en la reorganización de los servicios.

Lo hecho, sin embargo, no es bastante, siendo necesario mantener cada vez con mayor rigor el criterio de separar sin contemplación al que falte á su deber; pero con igual tesón mantener en su puesto y recompensar, siempre que haya ocasión oportuna, al funcionario honrado y laborioso, por desgracia víctima muchas veces de la carencia de un padrino influyente, en beneficio del holgazán ó el inútil.

No se nos oculten los disgustos que el proceder así suele originar en la vida política á los ministros; pero éste es también el único medio de hacer respetar la administración pública, cuyo prestigio, especialmente en las provincias, anda bastante quebrantado, por no cuidar con el debido esmero de la elección de los encargados de representarla.

Se vende Un carretón de cuatro asientos en buen estado.—Dirigirse á D. Bartolomé Riera, Guarnicionero, Plaza del Aceite.

Lecturas amenas

EL RESTAURANT DE UNA CÁMARA
Es fama que en Londres se come, en general, mal y caro, pero existe un sitio en que la cocina es buena y los precios sumamente módicos.

Trátase del restaurant de la Cámara de diputados, y en él, por un chéin se sirve el siguiente menú:

Una copiosa ración de asado, patatas, un plato de legumbres, pan y queso.

Claro es que quien lo desee puede hacer comidas más costosas; pero en ningún caso se saquea al cliente, dado que todos los precios, incluso los de los vinos, son en extremo moderados.

Así se explica que durante la última legislatura se hayan servido en dicho restaurant ciento dos mil almuerzos.

En el transcurso de pocas semanas pueden verse en más de una ocasión almorzando en la misma mesa á mister Schwab, el célebre director del trust del acero, á sir Thomas Lipton, el opulento importador de té en Inglaterra, á mister Chamberlain y á lord Kelvin.

¡Cuatro archimillonarios almorzando á razón de un franco veinticinco!

GUILLERMO II PROPIETARIO

Si el famoso Krupp, conocido también por el apodo del «Rey del Cañón», es hoy día el más opulento industrial del Imperio germánico, el emperador Guillermo parece que es el primer propietario de Alemania.

El Kaiser posee, en efecto, ochenta y tres fincas rústicas, que en total arrojan una superficie de nueve mil ochocientas setenta y seis hectáreas.

Como tal propietario, y por contribución territorial, satisface anualmente la importante cantidad de ochocientos catce mil quinientos veinte francos.

LA CAPITAL DONDE MÁS SE JUEGA

Una de las capitales que marchan á la cabeza entre las del mundo entero en lo que á la afición al juego se refiere, es San Petersburgo.

Según una estadística, en la indicada capital rusa se gastan anualmente nada menos que quinientos ventiocho mil paquetes de barajas.

Sólo el Club de Agricultores compra anualmente cuarenta y ocho mil.

El lucro que el fisco obtiene sobre la venta de naipes es muy considerable y se dedica á objetos benéficos.

PARA LOS ARTISTAS

Las Compañías de los ferro-carriles italianos han introducido en sus reglamentos la modificación siguiente, en beneficio de los artistas.

Todas las Compañías ó Asociaciones artísticas, compuestas de al menos 10 personas, disfrutarán de una tarifa especial, consistente en la rebaja del 50 por 100 sobre los precios ordinarios, más una bonificación de varios céntimos por kilómetro de recorrido. Podrán disfrutar del beneficio las Compañías y Sociedades artísticas italianas y las extranjeras, ya sean de arte dramático ó de canto, baile, opereta, orquestas, bandas militares ó civiles y orfeones.

Los billetes conceden la facultad de conducir 50 kilogramos de equipaje, con la bonificación del 50 por 100.

AGENCIA PARA ALQUILAR NIÑOS

Acaba de fundarse en los Estados Unidos una Agencia de alquiler de niños.

Partiendo del principio de que hay matrimonios á quienes la Providencia niega la dicha de ser padres, y de que aquellos, por razones pecuniarias ó de índole distinta, no se deciden á veces á adoptar un niño, ambicionando, sin embargo, ver iluminado su hogar por sonrisa de un pequeñuelo, la Agencia de que se trata ha reunido 200 niños y niñas de uno á tres años de edad, los más lindos y sanos que ha podido encontrar, y los alquila por horas, por días, por semanas y por meses.

Ningún niño puede ser alquilado por más de un mes.

Al cabo de este lapso de tiempo, se devuelve, por otro período igual, á sus padres.

Los precios están al alcance de todas las fortunas.

El alquiler mensual cuesta seis fran-

cos, y para los alquileres por tiempo inferior al mes, hay precios convencionales.

Hasta ahora marchan tan prósperamente los negocios de esta rarísima y desconsoladora agencia, que va a abrir sucursales para atender las crecientes demandas de niños que el público formula.

EL HOMBRE MÁS ELEGANTE DEL MUNDO

Si alguien en el mundo puede con justicia atribuirse el dictado de «elegante sin rival», ese alguien es, indudablemente, el príncipe Alberto de Thurn y Taxis, a juzgar por el presupuesto que destina a su indumentaria.

El príncipe estrena todos los días un traje, lo que representa un gasto anual, aproximado, de «setenta y cinco mil francos», cifra que experimenta considerables aumentos, toda vez que cada uno de los «ternos» mencionados, antes de usarse, se perfuma con esencia de rosa, que cuesta a razón de quince francos el gramo.

Aparte de los trajes, el príncipe usa anualmente un millar de corbatas y doscientos ó doscientos cincuenta pares de calzados, amén de una cantidad inverosímil de sombreros y de pares de guantes.

Además, como todo el que aspire a ser elegante en el más elevado sentido de la palabra, necesariamente ha de ser hombre «sportivo», el príncipe Alberto para afirmar mejor su superioridad, se dedica a toda clase de «sports», capítulo que le supone un gasto de medio millón de francos anual.

A este presupuesto, ya considerable, hay que añadir para completarlo y para evaluar lo que cuesta ser elegante, algunos millares de francos para tabaco, habano y turco, por supuesto.

NOTA CÓMICA

En un fielato:

Una nodriza oculta en el seno un saquito de café, resultó a pasarlo de contrabando. Pero al verse en el fielato, se acabarda y se pone a temblar.

—¿Qué lleva V. ahí?— le pregunta un empleado.

—Café... con leche— contesta el ama de cría.

El nuevo Prefecto de Propaganda

Dicen de Roma que como sucesor del cardenal Lodochowski, recientemente fallecido, ha sido nombrado por Su Santidad Prefecto de Propaganda Fide el cardenal Gotti.

Dicho nombramiento se considera como un triunfo para los prelados «influyentes en el Vaticano, quienes ansiaban que el alto cargo para el que ha sido nombrado el citado cardenal recayera en un italiano. Y la razón que asiste a dichos prelados es la probabilidad más ó menos lejana de que el agraciado pueda ceñir un día la tiara pontificia, pues aunque se considere muy importante y difícil el paso de la Prefectura al Pontificado, no es en verdad imposible; tanto más cuanto que el cardenal Gotti goza de grandes simpatías y puede competir en la votación del Cónclave con los Rampolla, Svampa, Parochi, Oreglia, Vannutelli y Di Pietro.

El Sr. Gotti es hijo de Génova, de familia humilde y pertenece a la Orden de los Carmelitas descalzos.

Nació en 1834 y forma parte del Sacro Colegio desde el año 1885.

Posee un talento envidiable, gran caudal de conocimientos, es consumado matemático, y vive y viste tan modestamente como los frailes de la Orden a que pertenece.

Aunque nunca habla de política, las personas que le conocen y le tratan creen ver en el cardenal Gotti al futuro Papa, sucesor de León XIII.

Subasta voluntaria

De la casa núms. 41 y 43 de la calle de Montesión de esta ciudad compuesta de botiga, entresuelo, 1.º, 2.º y 3.º piso con dos puertas en cada piso. La subasta tendrá efecto el día 9 de Agosto próximo a las doce en el despacho del Notario D. Juan Palou y Coll y se adjudicará al mejor postor si la postura acomoda.

La titulación de dicha finca y condiciones de venta se hallan de manifiesto en el despacho del Procurador D. Miguel Oliver y Xamena, Olmos, 166, 1.º.

Islaña Marítima

COMPañIA MALLORQUINA DE VAPORES

Viaje extraordinario

Para ARGEL saldrá uno de los vapores de esta compañía el próximo miércoles 13 del corriente a las 5 de la tarde. Admitiendo pasaje y carga.

Para informes: Oficinas de la Islaña Marítima, calle de Palacio, 26.—Palma 7 de Agosto de 1902.

INFORMACION

El derribo de murallas

El orfeón *La Protectora* en masa, llevando al frente su hermoso estandarte, asistirá al acto del derribo de la primera piedra, cantando en aquel punto hermosos coros.

El fabricante de conservas D. Antonio Esteve entregará a los 70 obreros que trabajan en sus talleres el importe de los jornales de los días que duren las fiestas, a pesar de no trabajarse en dicha fábrica durante los citados días.

Con motivo de las fiestas de los días 10, 11 y 12 la Compañía de Ferrocarriles ha acordado suprimir el tren ordinario que sale de Palma a las 18:25 poniendo en su sustitución los siguientes extraordinarios que saldrán de Palma.

A las 24:15 para Manacor.
A las 24:30 para Felanig.
A las 24:45 para La Puebla.

Como saben nuestros lectores, el colegio de Procuradores acordó conceder 150 bonos para las viudas pobres.

El Sr. Alcalde repartirá dichos bonos, y el secretario de aquel colegio señor Piña, canguerá aquellos bonos en metálico, los días 10, 11 y 12, de ocho a nueve de la mañana.

La Junta Directiva del «Círculo Juventud Instructiva» ha acordado repartir a los pobres 250 bonos de pan y arroz en conmemoración del derribo de murallas.

El Sr. Delegado de Hacienda ha comunicado al Sr. Alcalde que se asocia al entusiasmo que se siente por el derribo de las murallas y participa que tomará parte en los festejos y ceremonias que se celebren con tal motivo.

La comandancia principal de artillería, dice que se sujetará a las disposiciones que dicte la autoridad militar.

El Capitán General participa al señor Alcalde haber dispuesto, con el fin de que la guarnición de Palma contribuya al esplendor de aquellos actos, que los días 10, 11 y 12 del corriente se iluminen y ostenten colgaduras los edificios militares de esta capital.

D. Pedro Antonio Magraner ha remitido al Sr. Alcalde cien bonos de a peseta para que los pueda mandar reparar entre los pobres más necesitados.

En la mañana de hoy, han celebrado una reunión particular los concejales del Ayuntamiento. Estuvieron presididos por el Sr. Alcalde.

Se trató extensamente de los próximos festejos y en ella se formó el programa oficial de éstos.

A continuación ponemos el programa con las explicaciones oportunas.

Día 10

Por la mañana, a las seis, crecido número de chirrimías y tamboriles ejecutarán una diana. Juntas recorrerán las calles adornadas y después se dividirán por todas las calles de Palma.

A las ocho, repartición de bonos en la Casa Consistorial.

A las diez, fiesta infantil en el Teatro Lírico. Esta fiesta será pública. Se habrán repartido mil tarjetas, con obción a un juguete. Estos se entregarán por sorteo y cuidará de la distribución una comisión de 70 señoras.

A las seis de la tarde. Derribo de la primera piedra en el Baluarte de Zanoguera.

La Comitiva saldrá de las Casas Consistoriales a las cinco de la tarde siguiendo por las calles de Palacio, Conquistador, Borne, Rambla y Olmos.

Abrirá marcha la guardia municipal montada, siguiendo los camineros, bomberos y tambores del Ayuntamiento. Después habrá una banda de música colocándose seguidamente las personas invitadas, los presidentes de sociedades, concejales de los años 72, 94 y 1900, representantes de los pueblos etc. Mececos del Ayuntamiento y concejales de esta corporación.

Una vez en el baluarte de Zanoguera, una comisión de señores concejales recibirá a la Srta. D.ª María Weyler. Sentada esta en el sitio que se le reservará, el Secretario del Ayuntamiento dará lectura de la ley de murallas de 1895, dictada por el Sr. General Azcárraga; de la R. O. de 26 de Febrero último, dictada por el Sr. Weyler y del acuerdo del Ayuntamiento, acordando el derribo del primer trozo de murallas.

Acto seguido, el Sr. Alcalde dirigirá la palabra a la concurrencia explicando el objeto de aquel acto é invitará a la Señorita Weyler, a que en representación

de su padre, proceda al derribo de la primera piedra.

Se efectuará esta ceremonia, usando luego de la palabra diferentes concejales, en representación en diferentes agrupaciones políticas del Ayuntamiento. Habrá D. Antonio Planas, en nombre de mauristas, D. Antonio Rossello y Cazador en el de los conservadores, D. Francisco Roca en el de los socialistas y don Francisco García Orell en el de los republicanos.

Pronunciados estos discursos la comitiva se dirigirá a la Casa Consistorial, por las calles de San Miguel y Colón.

Por la noche. Iluminación de las calles y edificios. Retreta ciclista y automovilista, organizada por el *Círculo Ciclista y Veloz Sport Balear*.

Esta retreta saldrá de los almacenes de los Sres. Piña hermanos, entrando en Palma por la puerta Pintada. Seguirá por la calle de S. Miguel, Abastos, Colón, Cort, Palacio, Victoria, Conquistador, Marina, Muelle, Borne, Mercado, Rambla disolviéndose en el Borne.

Día 11

A las ocho de la mañana, solemne Te Deum en la Catedral.

Asistirán a este acto el Ayuntamiento, autoridades civil y militar é invitados.

A las doce. Declaración de hijos ilustres de Palma, a D. Eusebio Estada y al Sr. Conde de San Simón.

Leerán las biografías respectivas de estas señores, D. Gabriel Alomar y don Miguel S. Oliver.

A las nueve de la noche. Castillo de fuegos artificiales en el muelle.

Día 12

A las seis de la tarde. Acta de colocación de la primera piedra en la plaza de Joanot Colom, para la construcción de una escuela municipal.

A las nueve de la noche. Iluminación en la bahía. En varias barcas habrá coros que cantarán varias piezas.

A las once de la noche. Se quemará una gran traca, de dos mil metros, que recorrerá la plaza de Cort, calles de Olón, Cereñols, plaza de Abastos, calles de S. Miguel, Olmos, Rambla, Riera, plaza de Weyler, calles de la Unión, Borne, Marina, terminando en el Muelle.

D. Eduardo Roca y hermano nos comunica que para solemnizar el acto de derribo de murallas, repartirá 200 bonos de un pan, canjeables cien en el horno de la Lonjeta y los otros cien en el horno de la Carretera de Inca de los Hostalets d' en Cañellas.

Desde las siete de la mañana vienen presentándose en la administración de este periódico pobres que recomendados por nuestros suscriptores, solicitan bonos.

Hasta ahora hemos tenido la satisfacción de poder atender a todos; y sentimos que el número de bonos sea limitado y nos obligue tal vez a no poder satisfacer todas las demandas.

La Sociedad Mallorquina de Tranvías nos ha participado que para mayor comodidad de los veranantes en el Terreno y Porto-Pí durante los tres días de festejos por la inauguración del derribo de las murallas se establecerá un servicio extraordinario de tranvías que saldrán de la Glorista a las once de la noche del domingo y el lunes, y a las 12 el martes, último día de festejos, en que tendrá lugar la traca.

El presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares ha tenido la atención de invitarnos al acto de la distribución de las libretas abiertas por aquella benéfica Asociación con objeto de contribuir a hacer perdurable la memoria del día señalado para dar principio oficialmente al derribo de las murallas de esta ciudad cuyo acto se verificará a las doce del próximo domingo, en la sala de subastas de aquella sociedad.

La dirección de nuestro colega *La Almudaina*, ha tenido la atención, que agradecemos, de remitirnos cinco bonos de un kilo de pan cada uno, que repartiremos entre los pobres.

Accidente desgraciado

En el sitio denominado *Mala Costa*, de San Juan Bautista (Ibiza) ocurrió un desgraciado accidente.

Un cazador que estaba en acecho y preparando la escopeta se le disparó ésta causándole una grave herida en el brazo derecho.

Auxiliado por varios vecinos é individuos de la Guardia civil fué conducido a su domicilio, siendo convenientemente curado.

Agresión a dos muchachos.

El día 4 del actual en San Juan Bautista (Ibiza) un vecino de 37 años de edad agredió con una escopeta a dos

muchachos uno de 12 y otro de 16 años de edad.

El primero salió con varias lesiones al parecer leves.

Este hecho ha causado mucha indignación entre el vecindario.

El agresor ha sido detenido y puesto a disposición del Sr. Juez municipal.

Un incendio

En los últimos días del mes pasado en el depósito de nieves situado sobre el *Puerto Mayor*, término de Escorca, ocurrió un incendio, quemándose el cobertizo del citado depósito.

Este pertenecía a D. Mateo Jaume, vecino de Palma. Se ignora si el hecho fué casual ó intencionado.

Los daños materiales ascienden a unas 1.500 pesetas.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Porto-Pí nos comunica las siguientes observaciones:

Atmosfera.—Calmosa y brumosa por los bajos.

Horizonte.—Calmoso.

Viento.—S. O. galeno fresquito.

Mar.—Llana y rizada del viento.

Buques a la vista.—Recalan de Poniente con rumbo al puerto la goleta «Joven Luisa» y una barca de «bou».

Circular

El *Boletín Ofi al* de la Provincia, publica la siguiente circular, del Sr. Gobernador civil.

«Ha llamado mi atención lo repetidamente que se imponen multas por algunos Sres. Alcaldes, bajo el pretexto, no siempre justificado en forma, de infracciones a las ordenanzas municipales. He podido observar además que dichas multas utilizanse á veces como armas políticas para vengar agravios de partido y hasta de índole puramente personal.

Dispuesto, como me encuentro á velar por los fueros de la justicia y á no permitir que los presidentes de las corporaciones municipales sean ciegos instrumentos de la pasión, alentándoles en cambio para ser fieles administradores de los bienes del común y verdaderos protectores de los derechos de sus vecinos, cuya custodia y defensa le están encomendados por ministerio de la ley, les invito á que siempre se ajusten en la imposición de multas á más estricta é imparcial justicia, no acudiendo á esta penalidad más que en los casos de desobediencia manifiesta ó en aquellos taxativamente señalados por las disposiciones vigentes.—Palma de Mallorca, 5 de Agosto de 1902.—El Gobernador Civil, Gabriel R. España.»

Consideramos digna de aplauso la precedente circular y celebramos que el nuevo gobernador haya logrado poner el dedo en la llaga, como suele decirse, al indicar las causas que muchas veces determinan la conducta de las autoridades locales en la imposición de multas.

Es necesario que desaparezcan para siempre esos arbitrarios procedimientos con harta frecuencia empleados por desgracia en muchas poblaciones de esta provincia, con el fin de premiar servicios positivos ó satisfacer ruines venganzas.

Siga el gobernador, sin torcerse, por la senda emprendida y tendrá el aplauso unánime de las personas sensatas.

De Toros

En el correo de Valencia han llegado hoy los 4 novillos que deben ser lidiados el domingo en nuestra Plaza de Toros por las cuadrillas de *Padilla y Moreno*.

El desenganamiento se ha llevado á cabo felizmente, saliendo satisfecha la numerosa concurrencia de la bonita lámina y lo bien criados que están los novillos.

Nombres y pelo:

- 1.º Lagartijo.—Negro, Zaino.
- 2.º Prendiario.—Negro, bien puesto.
- 3.º Tabarcho.—Zaino, bien puesto.
- 4.º Lengüeto.—Retinto, abardao, bien puesto.

Dadas las simpatías de los matadores y la mucha gente que con motivo del derribo de la 1.ª piedra de las murallas vendrá á Palma, no dudamos que nuestra Plaza presentará un bonito golpe de vista y se verá poco menos que llena.

En el Café Lírico

Anoche en el Café Restaurant Lírico, se celebró el primer concierto de la segunda temporada.

Un quinteto formado por los profesores Sres. Aguiló, Canals, Simoncelli, Simó y Morey dirigido por el violinista Sr. Ross, tocó selecto programa.

En las piezas que ejecutaron que fueron *El Barbero de Sevilla*, *Sorrentina*, *Adios a la Alhambra*, *Polonesa de Concerto*, *Le Petit Duc*, y Mazurkas números 47 y 48 de Chopin cosecharon, dichos profesores, grandes aplausos.

La concurrencia que asistió á dicho café fué muy numerosa, especialmente de señoras y señoritas.

El concierto terminó poco antes de las doce.

En el concierto de esta noche se tocará nuevo y variado programa.

Oposiciones

Hoy en la Audiencia han practicado ejercicios de oposición para las notarías de Mahón D. Migueíl Amengual y don Pedro Pons.

Detención de un ladrón

En Ibiza el día 5 de Octubre de 1899 se efectuó un robo de 3.018 pesetas en la Recaudación de Contribuciones y el día 30 de Septiembre de 1901 se verificó otro de 250 pesetas en la Agencia de Aduanas de D. Antonio Pinedo Prats. Posteriormente á estos robos se frustró otro en casa del importante comerciante D. Abel Matutes.

Estos días últimos á un cafetero le robaron 27 pesetas y un anillo de oro.

La guardia civil a pesar de sus muchas diligencias no logró dar con el autor ó autores de estos hechos, deteniendo por sospechas á un joven que puso en libertad por falta de pruebas.

Continuando las averiguaciones, estos días últimos fué detenido el ladrón que resultó ser el mismo joven que anteriormente lo había sido por sospechas.

Del mar

Está despachado para Cartagena el pailebot «Virgen del Mar».

—Están bastante adelantados los trabajos de desmonte de la Farola-vejea.

—A las ocho y media ha fondeado el vapor correo «Balear», procedente de Valencia é Ibiza.

—A las 18 ha salido para Barcelona el vapor correo «Cataluña».

—Mañana de seis á siete llegará el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona.

Notas del Carnet

DE VIAJE

Entre los pasajeros embarcados hoy para Barcelona en el vapor correo *Cataluña*, figuraban los señores D. J. Roig Planell, D. Pedro Pons, D. Antonio Canals, D. Gaspar Riutort, D. Silverio Mayolas, D. José Torres, D. José Vila, D. Pedro Hospital, D. José Salom, don Enrique Seguí, D. Gerónimo Guardia, y las señoras D.ª Juana A. Bannasar, D.ª Teresa Martín é hijo, y otros pasajeros.

Para las Damas

Apesar de ser agradable hablar de vestidos, sombreros, adornos, (siempre última moda), creo que muchas de mis lectoras me agradecerán que cambie de tema alguna vez y trate del futuro compañero de nuestra vida y del método que debemos seguir para elegirlo.

El estudio de la fisonomía permite á una buena observadora hacer excelente elección.

Al efecto haré la descripción de dos tipos regulares, es decir, de los menos malos, porque lo que es completamente buenos...

Hé ahí el primero: Gran frente cuadrada, prolongada en lo alto y aplanada en las sienas; indicio de poca imaginación, pero de aptitud en las artes é industrias, y además de mucha prudencia. Ojos moderadamente hundidos que indican carácter reflexivo, que calcula antes de ejecutar. Nariz relativamente corta y resueltamente dibujada; positivismo y tenacidad en perseguir fortuna. Boca dulcemente cerrada y sonriente con labios redondeados y bigote levantado con esmero, indicio de fatuidad, afición al lujo, confianza en sí mismo, conservando, á pesar de esa confianza, un cierto fondo de timidez.

Ese sujeto será un poco egoísta, pero buen camarada, y por ende buen marido. Llevado del primer pronto otorgará cuanto se le pida; pero vuelto en sí por la reflexión se mostrará más reservado. Otro ejemplar algo mejor:

Ojos dulcemente abiertos y de mirada seria; espíritu reflexivo, que piensa por sí mismo, sin dejarse sorprender; nobleza de sentimientos. Nariz larga y de contornos precisos, cuyo extremo avanza ligera y dulcemente; dignidad, valor, voluntad firme y perseverancia; espíritu que sostiene sus resoluciones con energía y á sangre fría, cualidades todas de mando.

Este sujeto será firme en sus sentimientos y en sus afectos, pero, concentrado en sí, será falto de expansión, recordará las injurias, pero sin espíritu de venganza.

Por tanto, queridas palmesanas, no os dejéis sorprender por miradas de fuego ni engañar por frases apasionadas, que las mas de las veces tanto unas como otras han sido aprendidas en el *D.ocio-nario de los Enamorados*.

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró

expectorantes y calmantes de los *Farmacia y Laboratorio de J. Miró*

Abierta toda la noche.—Colón, 22 y Perejil,

Efemérides

8 Agosto de 1312

Murieron despenados por la pena de Martos los hermanos Pedro y Juan Carvajal por atribuirles el asesinato de Juan de Benavés, favor de Fernando IV de Castilla. Al ejecutarse la sentencia protestaron de su inocencia y emplazaron al rey para que dentro de treinta días compareciera ante Dios a responder de su injusto castigo, y como al terminar el plazo murió fue llamado El Emplazado.

MASCARÓ.

Notas Comerciales

INCA

7 agosto.

De todos los géneros que se han puesto a la venta en este mercado se han verificado muchas transacciones.

El almendrán se cotiza a 110 pesetas los 42 kg.

De este producto se han hecho contrataciones para el fruto de la nueva cosecha a 120 pesetas los 42 kg., con tendencia aún a subir.

Los precios que han regido en el mercado celebrado hoy, son los siguientes:

- Almendrán a 110 ptas. el quintal. Trigo a 16'00 id. la cuartera. Candeal a 16'00 id. id. Cebada del país a 9'00 id. id. Id. forastera id. a 8'00. Avena del país a 7'00 id. id. Id. forastera id. a 6'00. Garbanzos a 20'00 id. id. Maíz id. a 16'00. Habichuelas (confits) id. a 40'00. Id. blancas id. a 30'00. Frijoles a 30'00 id. id. Habas para cocer, a 18'00 id. id. Id. ordinarias de 00'00 a 17'00. Id. para ganados de 00'00 a 17'00. Higos pasos los 42 id. a 7'00. Azafrán a 2 id. la onza.—C.

PALMA

El Sr. Gobernador civil hoy ha impuesto varias multas a los padres de una muchachas que cometían actos deshonestos y otra a un ratero que había verificado varias estafas.

D. Pedro Perera nos ruega hagamos público que obra en su poder una paloma mensajera que será entregada a su dueño si se toma la molestia de recogerla en el domicilio de aquel, calle de Rubí, 11, farmacia.

En Selva ha sido detenida una mujer que había sustraído de la casa núm. 6 de la Plaza del Baile, del referido pueblo un espejo, cuatro cuadros, tres faldas, dos sábanas y una delantera de cama.

Por el Juzgado municipal de Felanig se cita a los herederos desconocidos o sucesores de la finada Francisca Ana Mesquida Vefiy.

El Juez de Instrucción de este partido saca a pública subasta por término de 30 días, unas fincas embargadas a P. S. R.

El Sr. Juez de 1.ª instancia de Inca cita, llama y emplaza a Lorenzo Frau Roca (a) hijo del Capitán de Son Sardina, cuyo domicilio y actual paradero se ignoran, para declarar en la causa que

se le sigue sobre robo de dinero y efectos a Damián Ferrá Castelló.

El Círculo Juventud Instructiva para el próximo domingo proyecta celebrar un banquete en obsequio de D. Jaime Fuster Cortés.

Se halla vacante la plaza de Farmacéutico municipal de Andraig, dotada con el haber anual de 200 pesetas.

La Alcaldía de Palma ha remitido al Gobierno civil para su publicación en el B. O. el extracto de los acuerdos tomados por ésta durante el mes de Julio.

En vez de presidir la corrida del domingo la Srita. Weyler y el secretario Sr. Arbolea, la presidirá, según se nos dice, el segundo inspector de policía D. José García.

Unico remedio inmediato contra las canas y falta de cabello, el «Petróleo Sansón».

NOVEDADES PARA SEÑORA

Almacenes Montaner.—Sindicato 2 a 10

Crónicas religiosas

Boletín para mañana

Santos.—San Román, soldado mártir y Santa Claudia.

Quarenta Horas

Continúan en San Francisco. A las seis exposición del Santísimo, a las diez misa mayor cantada. Por la tarde, actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

Otras funciones

En el Hospital, continuación del triduo a San Emigdio.

Boletín meteorológico

Día 8 a las nueve

Table with weather data: Barómetro 61,2 mm. Termómetro 32,8 g.ct. Máxima al sol 37,6. Máxima a la sombra 38,4. Mínima a cubierto 22,6. Mínima a descubierto 19,4. Dirección del viento SO. Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h. 2,4 kg. Kilómetros recorridos en 24 h. 142 km. Lluvia en 24 horas mm. Evaporación en 24 horas 6,3. Humedad a las 9 48. Ascenso del barómetro en 24 h. 2,3. Descenso del barómetro en 24 h. 2,3.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 7 de Agosto de 1902.

Table with hospital statistics: Existencia de ayer 802. Entrados 3. Salidos 0. Fallecidos 1. Quedan 804.

LA PROPAGADORA BALEAR DE ALUMBRADO

Queda abierto el pago del deudido activo acordado por la Junta General ordinaria a cambio del cupon núm. 4 en las oficinas de la Sociedad, Zagrana, 9, entresuelo, de 10 a 12 de la mañana todos los días laborables.—P. A. del Consejo de Administración, el Vocal secretario, José Estela.

Se vende un billar

con todos los enseres correspondientes. Informarán: Cordelería, 82.

FESTEJOS DERRIBO MURALLAS

Globos aerostáticos.—Farolas para iluminaciones a la veneciana.—Gran liquidación los días 10, 11 y 12.

La Bandera Española.—5, Jovellanos, 5.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

El Rey en Oviedo

Madrid 7 a las 10'11.

Comunican de Oviedo que al llegar el tren real a la Felguera, un muchacho se agarró al pasamanos del vagón real estando el tren en marcha.

El Rey sujetó al muchacho por un brazo para entrarlo en el coche, lo cual no pudo hacer por abrirse la portezuela hacia afuera, y lo llevó sujeto sobre el estribo hasta la estación próxima.

Allí le dió dinero y un billete de primera para el regreso.

El muchacho se marchó gritando ¡Viva el Rey!

La cuestión murciana

Madrid 8 a las 9'30.

Hoy ha llegado a esta corte una comisión del Ayuntamiento de Murcia.

El objeto de su venida es para resolver la cuestión del pimentón y el aceite, que a tantos intereses afecta en aquella provincia.

La Reina madre en Viena

Madrid 8 a las 9'30.

Han llegado sus novedades a Viena S. M. la Reina D.ª María Cristina y la infanta María Teresa.

Después de almorzar en el palacio del archiduque Federico, la Reina, la Infanta y las demás personas de la familia pasearon en coche por el parterre, donde tomaron un refrigerio.

A las 7 regresaron a Baden, en compañía de la archiduquesa Isabel. Hoy marchan a sus habituales residencias las archiduquesas María Teresa e Isabel Mariana y los archiduques Federico y Carlos Esteban.

El día 18 la Reina y la Infanta irán a Gmunden.

El Papa y las casas reinantes

Madrid 8 a las 9'30.

Se ha recibido en París un despacho procedente de Munich, diciendo que Su Santidad León XIII ha notificado a las casas reinantes en Europa que en lo sucesivo no autorizará más matrimonios entre parientes.

El Papa aconseja que los contrayentes sean de estirpe real, pero no parientes, al objeto de evitar la degeneración intelectual y física que resulta de las uniones consanguíneas.

Percance marítimo

Madrid 8 a las 9'30.

Dicen desde el Ferrol que ha zozobrado en aquellas aguas un bote que se dirigía a la aldea de Fene.

Ahogóse una mujer. Los demás tripulantes pudieron salvarse.

Presas en libertad

Madrid 8 a las 9'30.

En Barcelona han sido puestas en libertad la madrastra y la hermanastra de la supuesta secuestrada Mercedes.

La sumaria instruida sigue su curso.

La catástrofe minera de Santander.—Detalles.

Madrid 8 a las 9'30.

Trescientos obreros trabajan activamente en extraer los cadáveres de la catástrofe ocurrida en la mina de Camargo.

Los vecinos de 17 casas al norte del pozo están alarmados, a causa de haber advertido filtraciones en el terreno, y temen un nuevo desbordamiento de los fangos acumulados.

Una mujer llamada Carmen Escobedo dice que al oír el estruendo, cuando el torrente se desbordó, cogió en brazos a un hijo suyo de dos años y subió al primer piso de la casa; pero al dejar a su niña menor en la cuna, una ola de cieno penetró impetuosamente en la habitación y arrastró a la infeliz criatura, al mismo tiempo que se hundía la casa.

El Alcalde afirma que el ingeniero de la mina informó que el pozo ofrecía completa seguridad.

Los maestros alemanes

Madrid 8 a las 9'30.

Telegrafían de Barcelona que han desembarcado en aquella ciudad los turistas alemanes, profesores de instrucción primaria, procedentes de Andalucía.

Recorrieron la población, visitaron el club alemán, cenaron en sus respectivos hoteles y se embarcaron en el vapor «Rumania» con rumbo a Génova.

El Rey en León

Don Alfonso canónigo

Madrid 8 a las 9'30.

S. M. el Rey y la comitiva llegaron sin novedad a León.

Al visitar D. Alfonso la Catedral, el Obispo le invitó a posesionarse de una canongía de aquel cabildo, como ya lo hizo su padre Alfonso XII y lo hicieron los demás reyes sus antecesores, desde la legendaria batalla de Clavijo.

El Rey accedió a la invitación y acompañado del Prelado y clero catedral ocupó en el coro el primer puesto entre los canónigos y prebendados.

Al ocupar el monarca aquel honorífico sitio, resonó en el coro un nutrido viva al nuevo canónigo.

Visitó luego Don Alfonso a las religiosas de San Froilán, y estuvo después una hora en San Marcos, visitando el cuartel, donde probó el rancho de la tropa.

Más tarde visitó el Museo provincial y la antigua iglesia de San Francisco, donde firmó el album que le fué presentado.

Retreta.—Más visitas

Se ha verificado en León una muy lucida retreta, después de la cual se retiró el Rey a descansar.

Los diputados liberales han telegrafiado al Sr. Sagasta el recibimiento hecho al monarca por los leoneses.

Hoy visitará Don Alfonso el antiguo panteón de los Reyes, donde verá el cuerpo momificado de la reina D.ª Sancha.

Desde la visita de Alfonso XII no ha vuelto a abrirse el panteón.

También visitará San Isidro.

El banquete

Al banquete celebrado en León han asistido los ministros General Weyler y Suárez Inclán, el Alcalde de León, el Presidente de la Diputación Provincial, los senadores y diputados, Sres. Gullón, Inclán, Jover, Rivas, Franco, Garay y Cortinas, el Sr. Benlliure, los ayudantes del ministro de la Guerra, el Gobernador de Oviedo y los corresponsales de los periódicos madrileños.

Los corresponsales felicitaron al General Weyler, y al salir de la catedral le dieron varios vivas.

Ha ido a León el exministro Sr. Dato, como diputado por aquella provincia, para saludar al Rey.

Se ha desistido de la visita a Mieres, al regresar a Oviedo.

Sin presidente.—Calor

Madrid 8 a las 10'40.

Dicen de San Sebastián que todos los concejales de aquel Ayuntamiento se niegan a presidir las próximas corridas de toros.

El Gobernador ha ordenado por medio de oficio al Alcalde para que presida.

En Sevilla el calor es asfixiante.

El termómetro, al sol, marca 52 grados.

Mensaje.—Continúan los disturbios.—El oro argentino.

Madrid 8 a las 11'15.

Telegrafían de Londres que el rey Eduardo ha dirigido un mensaje al pueblo dándole las gracias por el interés que ha mostrado durante el curso de su enfermedad.

Notician de París que los católicos de Prondaniel han levantado barricadas alrededor de la escuela congresista con el fin de oponerse al cierre de la misma.

El oro en la República Argentina se cotiza a 189'89 por 100.

La bolsa de hoy

Madrid 8 a las 16.

(URGENTE)

Table with market data: Interior contado 72'25. Interior fin de mes 72'27. Amortizable 5 por 100 93'70. Acciones Banco de España 363'00. Idem Compañía de Tabacos 393'25. Francos 37'10. Libras 00'00. Exterior de París 80'90.

FABRA

CAFE MAHONES

Mañana en el café de Jaime Jaume (Café Mahónés) de 9 a 12 noche se dará el 1.º de una serie de conciertos por un quinteto compuesto de distinguidos profesores.

PROGRAMA

- 1.º Sinfonía «María Euriette».—2.º Gavota «El Bateo».—3.º Duo final «Hugonotes».—4.º Fantasia de «La Viejequita».—5.º Fantasia «La Bohème».—6.º Walse «Tesoro mío». Todos los días excoigido y variado programa.

partes los pajes; los gentileshombres y los lacayos iban de un lado a otro muy atareados. Esto no obstante, los gentileshombres se burlaban los lacayos se regocijaban y los pajes charlaban ni más ni menos que si fueran muchachas de quince años. Raul, que volvía de llevar un recado a Catalina, había discurrido el medio de encontrarse con Nancy. El paje se ruborizó y la camarista se sonrió; en seguida se habían apoyado los dos en el antepecho de una ventana que daba al Sena, y se pretextó de ver llegar la régia comitiva, entablaron la conversación siguiente:

—Mi querida Nancy, dijo Raul, ¿qué pensáis de todo esto?

—¿A qué llamas tú todo esto, querido Raul?

—En primer lugar, a la calma que reina desde hace días en el Louvre y en segundo a la alegría que se demuestra hoy...

Nancy se puso seria y contestó:—¿Has estado alguna vez en las orillas del mar, amigo Raul?

—No.

—Pues si hubieses visto el Océano, sabrías que por lo regular suele preceder la calma más grande a la tempestad y luego hay un antiguo adagio que preten-

de que los que se rien el sábado lloran el domingo.

—Pues precisamente hoy es sábado. —Y tal vez sea muy exacto mi refrán.

—¡Oh! ¡oh! Nancy, murmuró Raul, ¿qué preocupada estáis! ¿Acaso presentís alguna desgracia?

—Y ¿tantos? —¡Dios mío! exclamó Raul impresionado por la gravedad de Nancy.

—Querido Raul, prosiguió la linda camarista, yo soy la princesa Casandra del Louvre y nadie cree en mis predicciones.

—¿Y qué habéis previsto?

—Escucha; desde que el señor de Coarasse ha sido reemplazado por el príncipe de Navarra, cualquiera se figuraría que hemos vuelto a la edad de oro.—La reina Catalina y la princesa Margarita no hacen más que darse besos y abrazos, el rey dice que ya no se fastidia; la reina madre abraza al príncipe Enrique de Borbón con protestas de amistad, y Renato le hace una corte obsequiosa y no cesa de pedirle perdón por haber intentado asesinarle.

—¿Y nada de eso os parece de buen agüero, Nancy?

—Nada, querido Raul.

en lontananza el gentío que ondulaba como las olas del mar entre el río y las casas del antiguo París. Nancy cogió del brazo a Raul y le empujó hacia el balcón.—Ven a mirar, dijo, mañana te regañaré.

Y los dos jóvenes, indicados en la ventana ogival del antiguo Louvre, esperaron con impaciencia la llegada de la comitiva de Juana de Albret, reina de Navarra. En cuanto se oyeron en el Louvre las trompetas, todo el mundo se puso en movimiento. El rey Carlos IX que estaba pronto para montar a caballo, salió en seguida del palacio rodeado de sus guardias y se dirigió a galope hasta la plaza del Chatelet, donde encontró la comitiva.

—¿No es verdad que estamos bien situados aquí, querido Raul? decía Nancy.

—Veremos muy bien desfilar toda la comitiva.

—¡Atención! añadió la camarista que juguetaba como una niña.

En efecto, la comitiva iba a penetrar bajo las bóvedas del Louvre, y el espectáculo era imponente. En medio del gentío que se apiñaba en su derredor lleno de curiosidad, avanzaba lentamente la litera de Juana de Albret, llevada por

de incógnito, y temiendo no ser amado se hubiese aventurado a agrandar a la princesa Margarita pasando a sus ojos por un hidalguito bearnés?

—Enrique... Enrique... dejaos de bromas, murmuró la princesa.

—Señora, respondió, hace poco me ha dicho el rey Carlos IX una cosa singular.

—¡Ah! exclamó Margarita mirando cada vez con mayor fijeza al príncipe. —Me dijo que seríais capaz de aborrecer al pobre señor de Coarasse si advirtiérais que os engañó.

—¿Pues qué me engañasteis?

—Por desgracia, sí, Margarita se estremeció de nuevo.

—Me llamo Enrique Borbón, añadió el príncipe, cogiendo las dos manos de Margarita, atrayéndola hacia sí y dándole un prolongado beso.

Margarita exhaló un grito. El rey que lo oyó acudió corriendo seguido de Miron, que se apresuró a prestar sus cuidados a la desmayada princesa. Este desmayo fué de corta duración; en seguida volvió a abrir los ojos, y después de dirigir una sonrisa a Enrique, dijo al rey:—Señor, muy mala opinión tenía de mí; pues estoy dispuesta a amar a

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes, a las 6 tarde (directo) y los domingos a las 8 tarde (via Alcudia).

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (via Alcudia).

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto).

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.

Salidas FIJAS el último día de cada mes para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New Orleans.

Saldrá el día 31 de Agosto el vapor Catalina

Admiten carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias.
NOTA.—Se explica a los señores cargadores que avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar.

Para más informes dirigirse a los representantes de la compañía señores MARTINEZ y PLANAS, San Juan 20.—Palma de Mallorca.

Delicias del Tocado.
Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Belle Sexo para conservar y dar realce a sus naturales atractivos.
Nada hay que pueda compararse con la célebre AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN como perfume delicioso y refrescante, y el TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO.

LA ACTIVIDAD
Sociedad anónima de Seguro Infantil y Seguro Vida y Renta Vitalicia a prima fija.
Su representante en Mallorca, D. José Arnau, Plaza del Olivar, n.º 6.
Desea Agentes para esta capital y principales pueblos.

Isleña Marítima
Combinación de los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona.

A. FOLCH Y C.
Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Manzanillo, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New Orleans, saldrá del 10 al 12 de Agosto el acreditado vapor de 1.ª clase.

José Gallart
y a mediados de Agosto saldrá para Montevideo, Buenos Ayres y Rosario de Santa Fé el acreditado vapor.

MIGUEL GALLART
Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puertos.
Conocimientos directos.—Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.—Palacio, 26.—Palma.

INTERESANTE a los señores Constructores y Propietarios

Ensayo practico de estabilidad para conocer si un cemento es de buena ó mala calidad

Amasar cierta cantidad de cemento por ejemplo cien gramos con el agua solamente necesaria que será aproximadamente la tercera parte de su peso, hágase una bola de cuatro ó cinco centímetros de diámetro y aplánese después sobre una placa de hierro ó cristal de manera que forme una torta de un centímetro ó centímetro y medio de espesor, se deja endurecer al aire húmedo por ejemplo envuelta la prueba en un trapo mojado por espacio de veinte y cuatro horas después se sumerge en una olla de hierro llena de agua de manera que la torta este completamente cubierta de dicho líquido, se hace hervir el agua durante unas cuatro horas procurando que durante este tiempo no falte el agua.

Al final de esta experiencia la torta de cemento no debe presentar ni grietas ni descomposición alguna.

Los cementos que no resisten a esta prueba son de mala clase y se alteran con el tiempo expuestos a dilatarse ó caerse en pedruzcos, y en cambio los que la resisten pueden emplearse con entera seguridad y confianza de que llegarán a su petrificación sin peligro alguno.

Este ensayo ó prueba de estabilidad tan sencilla como practica que está al alcance de todos, da una garantía completa a los constructores por reunir toda clase de condiciones para la solidez.

Por lo tanto en vista de lo anteriormente expuesto, es de sumo interés para los constructores y propietarios, hagan esta sencilla prueba antes de emprender trabajos que estén expuestos a no ser de gran duración ni resistencia pues en Palma como en las demas partes hay material cemento de buena y mala clase.

La prueba os dará a conocer el uno y otro.

Siroolina
Preparado de F. Hoffmann-La Roche & Co.
Remedio que viene usándose con el mejor resultado contra las afecciones pulmonares, bronquiales y catarrales, la coqueluche (tos ferina), catarros bronquiales y ronquera.

Siroolina
Remedio que viene usándose con el mejor resultado contra las afecciones pulmonares, bronquiales y catarrales, la coqueluche (tos ferina), catarros bronquiales y ronquera.

Siroolina
no causa desarreglo alguno y es digerida lo mismo por personas adultas que por los niños y se toma con gusto por su agradable sabor.

Siroolina
es de efectos rápidos, mejora en pocos días el estado general de salud. Proporciona en muy breve tiempo la sanación de un próximo reestablecimiento. De venta en las principales farmacias, a pesetas 5/50 (frasco).

Deposito general en España: Alfredo Riera é Hijos Ingenieros Ronda S. Pedro 36.—Barcelona.

VENTA
Se desea vender una casa con su correspondiente huerto, situada en el punto más céntrico de Binissalem.
Para informes librería de Rotger, Plaza de Cort, 12.

Carruajes
Se venden un brech con todo de invierno y de verano y un brech jardinera todo en muy buen estado. Informes: Carmen, 24.

Cocheo
Se necesita uno que sepa leer y escribir. Diríjase Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia.

Gotas Madres Sulforosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicación sulfurosa, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

En los catarros, así externos como internos; en las ellagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las erupciones, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en las «escoréfilas» y «anemias» y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulforosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valerón, plaza de la Cuartera, número 14.

ANTIGASTRALGICO MARTORELL
Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los Vómitos biliosos, Dolores estomacales, Catarros gastro-intestinales, Dilatación estomacal, y la mayoría de las enfermedades del Estómago é Intestinos.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Agosto
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte.—El día 16 de Agosto saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de la Coruña el vapor «Catalina» directamente para Habana y Veracruz.

Servicio del Mediterráneo.—El día 23 de Agosto saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor «Montserrat» directamente para New York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona y el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «Buenos Aires» directamente para Las Palmas, Santa Cruz Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Cádiz, Sabanailla, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para otros puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

Línea de Filipinas
El día 16 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor «Isla Luzón» directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Canarias
El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor «M. L. Villaverde» directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Las Palmas, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
No se admite carga la víspera de la salida.
Para más informes, diríjase la Agente de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, 4.

192
príncipe de Navarra tan ardentemente como amé al señor de Coarasse.

—En ese caso, vamos á modificar un poco la jugareta que hemos concertado para ese tuno de Renato, dijo Carlos IX y fué á descolgar de una vasta panoplia una cota de malla, ántes que el rey Enrique II hiciera forjar en Milán, y en la cual debía quebrarse una hora, después la daga del ferentino, no obstante su admirable temple.

Ya se recordará que dos horas después había caído en el lazo el favorito de la reina Catalina. No fué el que desempeñó el papel de emascarado. Luego que la reina Catalina dió la palabra que le pedía Enrique de Navarra, el rey añadió:—Ahora, señora, puedo daros una noticia.

—¡Ah! dijo la reina con indiferencia.

—La reina Juana llega dentro de ocho días.

—Y yo no veo ya ningún inconveniente que pueda retardar mi casamiento, añadió una voz detrás de Catalina de Médicis que se volvió hacia Margarita, que en seguida que entró, fué con semblante risueño á colocarse al lado del

197
Navarra y que se llevó consigo á su mujer, la princesa Margarita y que esta os lleve á vos...

Nancy no pudo menos de ruborizarse un poco á su vez.

—Vete de aquí, Raul, dijo, acabas de faltar á todas tus promesas.—No hemos convenido entre los dos, que no me hablarías jamás de amor?

—Si, mientras sea paja, pero voy á cumplir los diez y ocho años y á fines de este mes suplicaré al príncipe que me tome á su servicio como escudero. Os amo demasiado para que pueda seguir siendo paje...

—¡Ah, picarillo! murmuró Nancy amenazando á Raul con el dedo, ya verás cómo cumplo mi promesa...

—¿Qué me prometisteis?

—Regañarte durante ocho días si volvías á decirme que me... amabas...

Raul tuvo un arranque de audacia: tomó la manita blanca y rosada de la camarista, y llevándola á su boca, dijo:

—¡Corrientel regañadme quince días si queréis, porque he pecado dos veces seguidas: ¡os amo!... ¡os amo!...

Pero Nancy no tuvo tiempo para comenzar á poner en ejecución su amenaza, porque se oyó á lo lejos ruido de trompetas, al mismo tiempo que se veía

198
—¿Y habéis hecho algunos vaticinios?

—Predije á la princesa Margarita que se casaría el día menos pensado con la prima madre.—Profetizó al rey que Renato asesinaría ó envenenaría á alguien antes que pasen ocho días.—Y vaticiné en fin, al príncipe de Navarra, que todavía experimentarí una porción de sinsabores y quizás también desgracias antes que conduzca al altar á la princesa.

—¿Y qué respondió el príncipe?

—Se burló de mí.

—¡Bueno! ¿y el rey?

—El rey se encogió de hombros.

—¡Muy bien! ¿y la princesa?

—Me ha dicho que yo estaba loca.

—¿Teneis que hacerme también á mí alguna predicción Nancy?

—Pudiera ser que sí. Te predigo, proseguió Nancy en tono burlón, que harás un gran viaje dentro de poco.

—¡Pardiez! exclamó Raul poniéndose colorado como una guinda; iré á Navarra.

—Es probable que te envíe allí el rey.

—No es eso, Nancy; yo seré quien le pida que me permita ir, pues lo natural es que vuelva á Nerac el príncipe de

199
príncipe Enrique de Borbón, futuro rey de Navarra. ¡Renato! estaba consternado!

XVIII

Ocho días después de los sucesos que hemos narrado, reinaban en el Louvre una animación y alegría inusitadas. Se esperaba de un momento á otro la llegada de Juana de Albret, reina de Navarra. A cosa de las dos de la tarde se apeó en el Louvre un gentilhomme con la noticia de que la régia comitiva se encontraba ya á pocas leguas de París. Enrique de Navarra, que desde que se había dado á conocer, y abandonado el nombre de señor de Coarasse, vivía ostensiblemente en el real alcázar, montó á caballo, en compañía de Noe, de Pi-brac y de cuarenta guardias del rey, á cuyo frente se puso, por orden de Carlos IX, el duque de Crillon. Mientras el príncipe iba con esta escolta de honor al encuentro de su madre, Catalina de Médicis, el rey y la princesa Margarita tomaban sus disposiciones para que el recibimiento fuera brillante y digno por todos conceptos de una reina aliada á la familia real de Francia. En los corredores, las sendas, en los patios y en todas